

Generales en sufragio los Reyes de España celebraron ayer en la Santa Iglesia Catedral...

Fortificaciones, y el Segundo Comandante de Marina señor Serra, en representación del Comandante Militar de Marina...

de hermandad en la C.N.S.

de socorros a viudas y pescadores...

de absorber todo el sobrante de producción. El año 1942, ha controlado la Lonja de Contratación de Pesca de Palma 1.237.141 kgs.

deportivas NAUTICAS

"Copa de Invierno"

ayer venció «Fulica». — Coll, ganador absoluto del Trofeo. A continuación se clasificaron: 2.º «Odile», tripulado por Molins, con 1.402 puntos.

Notas del Ejército

Destinos. — En Ingenieros. El capitán don Pedro Cerdá Vich, de disponible forzoso en Baleares, al Grupo mixto de ingenieros núm. 2. Ascensos. — En Infantería, a teniente coronel el comandante don Pedro Morey Gralla, en situación de disponible forzoso en Baleares...

NOTAS DE SOCIEDAD

Nombromiento. Ha sido nombrado Intendente de la Administración Principal de Correos de Baleares, nuestro distinguido amigo, el jefe de Administración del Cuerpo Técnico don Juan Guasp Ribas. Le felicitamos. Petición de mano. Por don Gregorio Jaume Pons, jefe de Administración del Cuerpo General de Hacienda...

A la Virgen

Yo acudo a Ti, Madre mía; y ya que mi lengua ruda no sabe hoy estar muda ni cantar como debía, dejame que te proclame como reina bienhechora...

La nueva Junta de la Asociación de la Prensa de Madrid tomó ayer posesión de sus cargos

Madrid. — En el Salón de Actos de la Asociación de la Prensa se ha celebrado esta tarde la toma de posesión de la nueva Junta Directiva. Presidió el Secretario Nacional del Sindicato de Papel, Prensa y Artes Gráficas don Guillén Salaya.

Disposiciones oficiales

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» dispone: JUSTICIA. — Se autoriza el funcionamiento del Tribunal Tutelar de Menores de Las Palmas. INDUSTRIA Y COMERCIO. — Fallo del concurso con los siguientes premios, a los trabajos que se reseñan a continuación: Premio de cinco mil pesetas a cada uno de los siguientes trabajos: «La industria de aleaciones ultraligeras»...

Centenario de Boscán

Lo que hace perenne el nombre de este poeta es la revolución literaria que produjo en España. La gran conmemoración cultural del año pasado, tan grande que aun se prolonga en libros y estudios aqueude y alende de los mares, fué el cuarto centenario de San Juan de la Cruz. La figura del místico doctor y poeta excelso, exaltada por el mismo Padre Santo en varias allocuciones de los últimos meses, suscita la admiración y el entusiasmo de los intelectuales del mundo católico...

Los premios de la Fundación Piquer

Madrid. — La Real Academia Española ha concedido los premios de la Fundación Piquer, destinados a galardonar las obras teatrales de mayor éxito en el período de 1935 a 1941 en la siguiente forma: Año 1937, «Mari-Dolor», de Jesús María de Azorameña y José Vicente Puente.

Trabajos premiados por la Delegación N. de Sanidad

Con fecha del 27 del presente mes han sido fallados por la Delegación Nacional de Sanidad los premios que a continuación se expresan: PREMIO FERNANDO PRIMO DE RIVERA. — Tema: Fisiopatología de la porción exocrina del páncreas.

Comunicados de guerra

(Viene de la 1.ª página) res de heridos han sido contados hasta el momento en Cagliari, y tres muertos y ocho heridos en Palermo.

El premio periodístico "Marzá, 1943"

Delegación Nacional de Prensa. De acuerdo con la orden de la Delegación Nacional de Prensa, Vicesecretaría de Educación Popular, de 1 de enero de 1943, relativa a los premios mensuales del periodismo creados por orden de 1 de enero de 1942, estableciendo como estímulo para los trabajos periodísticos un premio mensual cuya cuantía es de 1.000 ptas...

ZAPATOS A 5 CENTIMOS

ó menos de consumo diario podrán adquirir las SEÑORAS lo mismo en medio tacon que en tacon alto, aprovechando los lotes de 15, 20, 25 y 30 ptas. que liquidan «CALZADOS DADOS».

Utilice CORREO DE MALLORCA. — Llame al 2-8-5-3.

un bidón de unos 100 litros e dos de 50. — Informes en esta Administración.

Retirada desastrosa bolchevique en la región del Donetz

Formaciones blindadas alemanas han cruzado este río en un amplio frente y han logrado cuantiosas ganancias territoriales

Al N. O. de este sector han sido aplastados otros contingentes bolcheviques en retirada

Berlín. — La Oficina Internacional de Información comunica que en el sector S. del frente del Este las operaciones ofensivas de las fuerzas alemanas prosiguen con éxito en la ejecución de un plan audaz de operaciones.

Poderosas formaciones blindadas alemanas han logrado alcanzar, en el curso de un ataque dirigido en el N-O del río Donetz, el curso de este mismo río, que cruzaron en un amplio frente.

RETIRADA DESASTROSA DE LOS SOVIETS

Así los soviets, cuyos grupos ofensivos han sido aniquilados en todo el frente N-O de la región industrial del Donetz, se han visto obligados a ejecutar una retirada desastrosa en un amplio espacio que era el objetivo de su ofensiva de invierno lanzada con extraordinario despliegue de fuerzas cuya importancia política, económica y especialmente militar es fácil medir.

alemanas, y además 17 cañones de infantería, 5 cañones de salva, 38 lanzgranadas y más de 130 vehículos motorizados.

AVIONES ROJOS DESTROYIDOS

Berlín. — 14 aviones soviéticos fueron destruidos en tierra en un ataque por sorpresa efectuado por los aviones alemanos contra un aeródromo rojo situado cerca del curso del río Donetz. EFE

El Conde Ciano presentó ayer sus cartas credenciales al Papa

Ciudad del Vaticano. — El Embajador de Italia en el Vaticano Conde Ciano, presentó esta mañana, a las 10 horas, sus cartas credenciales al Soberano Pontífice.

como Embajador cerca del Santo Padre, el Conde Ciano pronunció unas palabras de homenaje a S. S. Pio XII a las que el Soberano Pontífice respondió con cordial alocución.

Ribbentrop emprendió el regreso a Alemania

Durante su estancia en Roma se entrevistó con Ciano y diversos representantes diplomáticos

Roma. — Anoche abandonó Roma, emprendiendo el regreso a su país, el Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Barón Ribbentrop, que ha estado varios días en esta capital, celebrando diversas entrevistas con el Duce.

Además, Ribbentrop se entrevistó con el Embajador de España, con el Encargado de Negocios del Japón y con los Ministros plenipotenciarios de Finlandia, Rumanía, Hungría, Croacia y Eslovaquia. EFE

Ryty se posesionó nuevamente de la Presidencia de Finlandia

«El secreto de la victoria—dijo en un discurso—es que nos mantengamos unidos ante los reveses y los éxitos»

Tengamos presente, en todo momento, el honor del pueblo finlandés

Helsinki. — Ayer, a las doce, se posesionó, en el Parlamento, el Presidente de la República, últimamente reelegido, Risto Rytí.

La ceremonia se inició con unas palabras del Presidente de la Cámara, Hakkkila, quien dijo que toda Finlandia se encuentra detrás de su jefe para ayudarle a cumplir su difícil tarea.

El discurso de Ryti pronunciado en un momento en que declaró que la guerra continuará. Hizo historia del anterior conflicto con Rusia.

En esas condiciones, hemos reconquistado Carelia y las demás posiciones que nos fueron arrebatadas. Pero, concedores de nuestras posibilidades, no hemos participado en la lucha más allá de lo que alcanzan nuestros recursos.

El secreto de la victoria reside en que nos mantengamos unidos ante los reveses y los éxitos que vamos obteniendo. Tengamos presente, en todo momento, el honor del pueblo finlandés. EFE



Risto Ryti, reelegido Presidente de Finlandia

Formación en breve de nuevo Gobierno

Roosevelt está mucho mejor

CHURCHILL ha abandonado ya la cama

Washington. — El Presidente Roosevelt está mucho mejor en su estado de salud.

En el día de ayer recibió al Almirante Leahy y al Embajador norteamericano en la Gran Bretaña, Mr. Winant.

Londres. — El estado del Primer Ministro, Mr. Churchill, mejora diariamente.

Regresan más prisioneros franceses

Compiegne. — Ha llegado un nuevo tren con prisioneros procedentes de Alemania.

Se espera hoy la llegada de un nuevo convoy. EFE

La localidad de Barenkova, fortificada y defendida por los rojos con tesón y que se encontraba desde dos días atrás en el frente propiamente dicho, ha sido conquistada en el día de ayer por una formación de carros de combate alemanes.

Disposiciones oficiales

Justicia. — Se concede la libertad condicional provisional a ochocientos veintinueve penados.

Hacienda. — Texto oficial del Reglamento del Seguro Marítimo de Viajeros aprobado por el Consejo de Dirección en sesión del 16 de Febrero de 1943.

Amezaga se ha posesionado de la Presidencia de la República del Uruguay

Va a ser demolido el Teatro de Mayo, de Buenos Aires

Montevideo. — El general Alfredo Baldomir, que hasta ahora ha ejercido el cargo de Presidente de la República, hizo aver entrega del Poder al Dr. Juan José Amezaga.

Ha entrado también en vigor la nueva Constitución, aprobada en el plebiscito celebrado el día 29 de noviembre último.

La Vicepresidencia de la República será desempeñada por el exministro de Negocios Extranjeros Alberto Guani.

Buenos Aires. — El Teatro de Mayo será demolido próximamente, pues se halla dentro del trazado hecho para la prolongación de la Avenida del Nueve de Julio.

Los arrendatarios del inmueble han recibido orden de desalojarlo en el plazo de 25 días.

Así cae la más vieja fortaleza del género español en Buenos Aires, especialmente del género lírico.

Anoche se dio la última representación en dicho coliseo, poniéndose en escena la revista española "Las Pavas", por la Compañía de Estrellita Castro.

CRONICA AEREA

Bombas - cohetes

Las ventajas de la nueva arma: una mayor velocidad de choque sobre el objetivo

Quien tiene razones para saberlo nos decía hace poco que este problema de la bomba-cohete está ya resuelto por la técnica alemana y que sus efectos se notan, particularmente en la guerra aero-naval.

En la polémica abierta hace años entre los partidarios de la bomba y los defensores de la cohe-za se presentaban argumentos técnicos por aquéllos, que pretendían demostrar que una bomba de 1.000 kilos cayendo desde 2 ó 3.000 metros sobre un buque de línea, lo partiría en dos; a lo que objetaban los "clásicos" que en primer término la bomba no alcanzaría de lleno al blanco, por la violencia de su reacción anti-aérea, velocidad y constante variación de la trayectoria de la nave, etc.

Se logrará? La experiencia muestra siempre en achacos bélicos, lo dirá.

En el ataque a masas de tanques no puede dejarse de presentar ancho campo de utilización esa nueva modalidad de la naciente "Artillería Aérea".

Estocolmo. — En Suecia puede decirse que todo el tráfico automovilístico se desenvuelve sin carburante líquido, únicamente accionado por gas.

La adaptación de los motores al gas metano y a los gasógenos, en los países nórdicos se aprovecha la abundancia de leña de los bosques para procurarse un carburante sólido satisfactorio; es quizás sólo Rumania el lugar de Europa en que — gracias a sus ricas fuentes petrolíferas — es permitido el lujo de mover los vehículos con gasolina natural.

Las exigencias bélicas son, naturalmente, enormes y basta pensar un instante en las cantidades de gasolina necesarias a las unidades motorizadas y acorazadas o a la aviación para darse cuenta de las sumas ingentes del precioso líquido que el momento actual demanda.

Ello no excluía la acometida de la resolución del otro problema, arbitrando dispositivos que incrementarían la velocidad de caída libre de la bomba — variable según pesos, silueta aerodinámica, etc. — pero no muy superior a 200 metros — segun- en general, llegando a velocidades de 300 metros-segundo y más, merced al empleo de pólvora cuya combustión en una cámara "ad-hoc" dentro de la bomba (verdadero proyectil calculado para esas grandes velocidades de traslación), origina una masa de gases que al salir a la atmósfera engendra fortísima reacción. Un cohete, en suma.

Las ventajas de la nueva arma son lógicas. Una mayor velocidad de choque sobre el objetivo y, por tanto, menor tiempo de trayectoria que anule cualquier intento de reacción defensiva y perfore los blindajes más espesos.

La Deuda Ferroviaria podrá canjearse con Amortizables

Para atender al canje podrá ser ampliada la Deuda Amortizable de 17 de septiembre de 1942. — Los devengados y no satisfechos de la Deuda Ferroviaria se acumularán al valor efectivo de los respectivos títulos.

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica una Ley de la Jefatura del Estado por la que se autoriza al Gobierno para ampliar la Deuda Amortizable al tres cincuenta por ciento, emitida por ley de 17 de Septiembre de 1942 en la cantidad necesaria para canjear esta Deuda, tanto las obligaciones como las acciones, relacionadas en los cuadros anejos a esta ley, de las Compañías concesionarias de líneas férreas de ancho normal rescatadas por el Estado en virtud de lo dispuesto en la ley de 24 de enero de 1934; canje que tendrá carácter voluntarioso y se efectuará en las siguientes condiciones:

Los títulos de la Deuda del Estado se computarán por su valor nominal y las acciones y obligaciones de las Compañías se computarán por su valor efectivo de esta Ley.

El clima de Rusia

Rigurosamente hablando, sus condiciones climatológicas no son tan fieras como se imagina

Helsinki. — Sobre el clima de Rusia se han dicho tantas cosas que casi se tiene la impresión de que se trata de una especie de infierno con agravantes. Inviernos glaciales, calores estivales como para hacer derretir a los habitantes, y, después, la mitad del año presa de tormentas de nieve y la otra mitad envuelta por nubes de polvo. La primavera misma, en los demás países estación de delicias, es en Rusia inicio de inundaciones generales que envuelven al país en un manto de lodo y barro. Así aparece el clima de Rusia si atendemos a las noticias de los que han estado allí.

Si el clima fuese tan mortífero no habrían ocurrido, como ha ocurrido, que la rusa haya aumentado considerablemente en el siglo se a la falta de higiene, ausencia de una verdadera sanitariedad. La Ucrania, por ejemplo, ha duplicado incluso el espacio de tiempo de la Congelamiento soviético ha disminuido considerablemente el pueblo.

La motorización europea se convertirá en realidad aun sin gasolina

El gas de leña es adoptado sobre todo en los países de gran riqueza forestal

Hoy existen diversos sistemas de generadores de gas. El gas de leña es adoptado sobre todo en los países con gran riqueza forestal. No obstante, adoptado en gran estilo, el consumo supera pronto la producción y como los árboles tienen el capricho de crecer y desarrollarse con soberbia lentitud, de aquí que el sistema de gas de madera no sea ni mucho menos ideal. Sobre todo en Alemania, Francia, Suiza, Portugal y Noruega las reservas forestales no son de tal entidad como para asegurar un consumo ilimitado.

Naturalmente, el Rusia no es igual a los demás países, sino más bien enormes diferencias que olvidar, en efecto, es desde las orillas del Glacial Ártico hasta Negro. Mientras que en los países septentrionales el clima casi siempre una tibieza casi subtropical, en la región caucásica casi siempre una tibieza casi subtropical, en la región caucásica casi siempre una tibieza casi subtropical, en la región caucásica casi siempre una tibieza casi subtropical.

Pobres en leña son particularmente España e Italia. En todos estos países se ha intentado, por eso, salir al encuentro de esta deficiencia recurriendo a otro gas como el metano, es decir, al gas del carbón fósil y del lignito, e incluso al gas de las alcantarillas. También el carburo suministra un carburante satisfactorio. En Dinamarca y en Holanda se usa la turba. Como quiera que sea, lo cierto es que ya en los dos primeros años de guerra ha tenido lugar con rapidez sorprendente la adaptación de los motores de carburante líquido a los carburos sólidos. En este proceso nos encontramos, sin embargo, todavía a los comienzos. Podemos estar ciertos, no obstante, de que el ingenio y la ciencia de consumo lograrán resolver el magno problema europeo: motorización sin gasolina.

Lea CORREO DE MALLORCA.

Advertisement for 'MUDANZAS' (moving services) featuring a truck and text: 'MUDANZAS', 'Transporte', 'MALLORCA', 'MOTORES y Transformadores'.